
Kreiselternrat 21 Altona 
 

Protokoll der Kreiselternratssitzung 
Datum: 

30. September 2019 

 
Anwesend: 
GS: ARN – BAH – ELB – GFL – KFL – LOK – LOU – MEN – ROT – STE – THA 
– THS – TRE – WIN 
STS: BAH – FLO – KTS – MBS 
GYM: ALL – ALT – CHR – HOC – DFG – OTH – STR 
SON: BHK – HIR – KIE – RCR – RBE 
PRI: AHF – PSA – KSD – KSE – BUO – BUG – RSS 
BER: BEA – FSP – BTK 
 
eingeladene Gäste: Tim Hagener (Schulleiter Max-Brauer-Schule), 
Dr. Amelie Sjölin (Schulaufsicht) 
Ort: Aula der Max-Brauer-Schule, Bei der Paul-Gerhardt-Kirche 1 

Zeit: 
19:30 Uhr bis 22:00 Uhr 

 
Verlauf und Ergebnisse: 
1 TOP Begrüßung durch Vorstand 
Begrüßung durch Mirko Newie 
Vorschlag von Carola Abts (ER MBS):  Tausch der TOP 2 und 1 – angenommen 

1.1 Festlegen der Protokollführung 
Kristina Gauding (ER MBS) übernimmt das Protokoll. 

1.2 Vorstellung der Max-Brauer-Schule  
Tim Hagener (Schulleiter) stellt die einladende Schule kurz vor. 

7 TOP (wird vorgezogen): Bericht aus der Schulbehörde 
Fr. Dr. Sjölin bietet an, einen schriftlichen Bericht vorzulegen, der dem Protokoll beigehängt werden kann. Es 
folgen Fragen an Fr. Dr. Sjölin: 
Soll in der „Neuen Mitte Altona 2“ eine neue GS entstehen? 
Die Neue Mitte Altona II wurde schon im SEPL berücksichtigt, daher soll die Theodor-Haubach-Schule 
siebenzügig („6+1“) werden. Durch die Verzögerung des Baus des Bhf. Diebsteich ist unklar, wann die Neue 
Mitte Altona II kommen wird. Es wird seitens der Behörde angenommen, dass durch diese Verzögerung die 
Sechszügigkeit ausreichen wird. Die „6+1“-Variante wurde bisher noch nicht mit der Schule diskutiert. 
Ist die Errichtung einer Langform-Schule in der Neuen Mitte Altona 2 geplant? Nein. 
Gibt es einen endgültigen Zeitplan im SEPL? Nein. Es handelt sich um eine Bedarfsplanung. Sobald diese 
beschlossen ist, beginnt die Bauplanung. 
Wurden im SEPL vorgeschlagene alternative Standorte berücksichtigt? 
Das Gelände an der Gasstraße ist vom Bezirk als Gewerbefläche ausgegeben und steht nicht zur Verfügung. 
Die MBS muss die zu erwartenden Grundschulkinder zunächst in Mobilen Klassenräumen, die schon auf dem 
Gelände stehen, aufnehmen. Ein Neubau auf dem Gelände der Max-Brauer-Schule wird nicht gegen den 
Willen der Schulgemeinschaft geplant. Der SEPL entspricht dem Vorschlag der Bezirksversammlung. 

2 TOP Vorstellungsrunde 
Alle Anwesenden stellen sich kurz vor, 32 KER-VertreterInnen plus mehrere Gäste. Andreas Alexander, Gast 
aus dem kooperierenden KER 22, leistet die technische Unterstützung für den Abend. 

3 TOP Genehmigung der noch offenen Protokolle 
Es liegen keine zu genehmigenden Protokolle vor. 

4 TOP Wahl zur Wahlleitung 
Wibke Borrmann und Hanns-Christoff Dees werden einstimmig als Wahlleitung für die Neuwahlen gewählt. 

5 TOP Neuwahlen 
5.1 Zum Vorstand 
Es wird darüber abgestimmt, ob der Vorstand, wie in der Vergangenheit, als Kollektivvorstand, bestehend aus 
drei Personen, gewählt werden soll: Wird angenommen. 
Für den Vorstand stellen sich Mirko Newie (Altona), Julia Rennert (Hochrad), Jonas Chung (Klein Flottbeker 



Weg) und Carola Abts (MBS) zur Wahl. 
Zu den Aufgaben des Vorstands gehören 

 Standorte für die KER-Sitzungen organisieren (die nächsten acht Termine sind schon geklärt) 
 Sicherstellen, dass das Protokoll geschrieben wird 
 Förder- und Privatschulen zu kontaktieren und für die Mitarbeit am KER zu gewinnen 
 Protokoll gegenlesen 
 Homepage pflegen, Protokolle und Einladungen hochladen 

Es wird der Antrag gestellt, den Vorstand auf vier Personen zu erweitern: Die Mehrheit spricht sich dafür aus. 
Dem alten Vorstand wird für seine Arbeit gedankt. 
Es wird offen gewählt, der Vorstand ist als Gruppe zu wählen: 
21 Ja-Stimmen, 11 Enthaltungen 
Der neue Vorstand nimmt die Wahl an. 
 

5.1 Zur Elternkammer (Nachbesetzung) 
Es ist ein zweites Mitglied des KER 21 für die Elternkammer nachzubesetzen (Wahl erfolgt für zwei Jahre); 
kurze Vorstellung der Aufgaben der Elternkammer. Es wird vorgeschlagen, neben dem zweiten festen Mitglied 
auch zwei Vertreter zu wählen. Hierfür finden sich keine Interessenten. Heiko Frost (KTS) ist Mitglied der 
Elternkammer. Birga Brandner (Hochrad) stellt sich zur Wahl. Die Wahl muss schriftlich erfolgen (Vorgabe der 
Elternkammer): 23 Wahlzettel werden ausgefüllt, davon 20 mit ja und drei ungültige Stimmen. Birga Brandner 
nimmt die Wahl an. 

6. TOP Themensuche zum neuen Jahr 
Schulbau 
Zu „Schulbau“ gibt es die Rückmeldung, dass der Wunsch besteht, auch andere Themen wieder stärker zu 
besprechen. Daher initiiert Carola Abts eine kleinere Gruppe, die sich weiter vermehrt mit diesem Thema und 
dem SEPL beschäftigen wird. 
Bericht Fr. Dr. Sjölin 
Es wird der Wunsch geäußert, Fr. Dr. Sjölins Bericht vorzuziehen und sie stärker in die Diskussion einzubinden; 
der Vorstand wird darüber beraten. 
Themenspeicher aus dem alten Jahr: 

 Lehrversorgung, Stundenausfall, Vertretungen, Kompensation von Lehrerausfällen 
 Zentralzeugnisse, schuleigene Kompetenzraster, Alleskönner 
 Digitalisierung und Medienkomptenzerziehung 
 Ganztagskonzepte und räumliche Rahmenvorgaben 
 Berufsorientierung 
 Erarbeitung einer Geschäftsordnung für den KER21 
 Inklusion und Sonderpädagogen, dazu neu ergänzt: Nachteilsausgleich in Bezug auf Abschulung in 

Jhg. 6: Gibt es dazu statistische Zahlen / Auffälligkeiten? (auch Thema für die Elternkammer) 
Neue Themen: 

 Kommunikation mit Eltern, die nicht ausreichend Deutsch sprechen; u.a. rechtliche Grundlage klären 
 Lehrerarbeitszeitmodell (Äußerungen von T. Rabe dazu in einem alten Protokoll?), in der 2. Jahreshälfte 

aufnehmen 
 Schulfrieden (Verlängerung erfolgte Mitte August) 
 „Mehr Zukunft in der Schule“ (https://zukunftschule.hamburg/mehr-zukunft-in-der-schule/) (Vertreter 

aus der Elternkammer dazu einladen) 
 „kleines Thema“: Portal der AfD, Neutralitätsgebot, Stellungnahme des KER? 

Für die nächste Sitzung (29.10.19) sind die Themen Schulfrieden und „Mehr Zukunft in der Schule“ geplant. 

8. TOP Bericht aus der Elternkammer 
entfällt 

9. TOP Verschiedenes 
entfällt 
KER21-Termine 2019/2020(jeweils 19:30 Uhr) 
Di, 29.10.19 - (Louise-Schroeder-Schule) 
Mi, 27.11.19 - (Gymnasium Allee) 
Do, 23.01.20 - (Schule Windmühlenweg) 
Mo, 24.02.20 - (Schule Klein Flottbeker Weg) 
Di, 24.03.20 - (Theodor-Haubach-Schule) 
Mi, 29.04.20 - (Produktionsschule Altona PSA gGmbH) 
Do, 28.05.20 - (Schule Bahrenfelder Straße) 



Mo, 22.06.20 - (Grundschule Groß Flottbek) 
Im nächsten Schuljahr: 
Di, 18.08.20 – (Elbschule – Bildungszentrum Hören und Kommunikation) 
Do, 22.08.20 (Christianeum) 
 
Termine für das kommende Schuljahr als Vorschlag: 
https://sites.google.com/site/ker21altona/schuljahr-2019-2020 
Themenspeicher: 
-wird angepasst- 
Kürzel Mitgliedsschulen (anwesend/absent): 
Grundschulen: ARN (Arnkielstraße); BAH (Bahrenfelder Straße); ELB (GTS an der Elbe); GFL (Groß Flottbek); KFL (Klein Flottbeker Weg); LOK (Loki Schmidt); LOU (Louise 
Schroeder); MEN (Mendelssohnstraße); ROT (Rothestraße); STE (GTS Sternschanze); THA (Thadenstraße); THS (Theodor Haubach); TRE (Trenknerweg); WIN (Windmühlenweg) 
Stadtteilschulen: BAH (Bahrenfeld); FLO (Flottbek); KTS (Kurt Tucholsky); MBS (Max Brauer) 
Gymnasium: ALL (Allee); ALT (Altona); CHR (Christianeum); HOC (Hochrad); DFG (Dt.-Frz. Gymnasium); OTH (Othmarschen); STR (Struensee) 
Sonderschulen: BHK (Bildungszentrum Hören und Kommunikation (Elbschule)); HIR (Hirtenweg); KIE (Kielkamp); RCR (ReBBZ Carsten-Rehder-Straße); RBE (ReBBZ 
Bernstorffstraße) 
Privatschulen: AHF (August-Hermann-Francke-Schule (Christliche Grundschule Hamburg-Bahrenfeld)); PSA (Produktionsschule Altona); KSD (Katholische Schule Dohrnweg); KSE 
(Katholische Schule Eulenstraße); BUO (Bugenhagenschule Ottensen); BUG (Bugenhagenschule Groß Flottbek); RSS (Rudolf-Steiner-Schule Ottensen) 
Berufliche Schulen: BEA (Berufliche Schule Energietechnik Altona); FSP (Staatliche Fachschule für Sozialpädagogik); BTK (Hochschule für Gestaltung) 

 
 
 


